

et voient leur travail comme un fardeau, ils pourraient accueillir vos propositions avec indifférence. Le fait de travailler avec des étrangers n'est pas nécessairement suffisant pour les motiver. Par contre, les bureaucrates s'empresseront de vous aider s'ils croient pouvoir en retirer un bénéfice quelconque.

Ils vont peut-être avoir du mal à comprendre ce que vous voulez; prenez donc tout le temps qu'il faut pour expliquer clairement votre objectif. Si vous voulez faciliter l'acheminement de vos dossiers dans les couloirs de la bureaucratie, un peu de politesse et de patience et un geste supplémentaire de gratitude de temps en temps ne sauraient nuire.

Les attitudes envers vous

Si de prime abord les bureaucrates du secteur public n'ont pas l'air excessivement pressés de vous aider, c'est que votre projet accroît leur charge de travail. Ils font aussi face à beaucoup d'autres contraintes, comme un manque d'autorité pour prendre des décisions, qui les obligent à parler même des questions les plus mineures à leurs supérieurs.

Préparez-vous à vivre des retards fréquents au travail et à des réunions qui commencent en retard ou sont carrément reportées. Si vos partenaires ne se présentent pas à l'heure convenue, c'est sans doute qu'ils ont

été convoqués par leurs supérieurs, à qui ils ne peuvent pas dire non.

Dans la plupart des situations, on se facilite la vie avec de la patience, de la politesse et un «merci». Une attitude ouvertement agressive de votre part pourrait compliquer les choses et pousser vos partenaires à vouloir «faire apprendre une leçon à l'étranger». Malgré les nombreuses frustrations, vous serez mieux traité qu'un Népalais, parce que vous êtes, en tant qu'étranger, quelqu'un de spécial.

Suggestions

Il est toujours préférable d'avoir en main l'approbation globale de la plus haute autorité avant de mettre en branle un projet au Népal. Ensuite, divisez le projet en unités plus petites pour faciliter vos démarches auprès des ministères. Ne vous attendez pas à faire beaucoup de progrès tangibles dans vos premières rencontres avec les fonctionnaires du gouvernement. Consacrez plutôt du temps à établir des relations amicales. Grâce à de bonnes relations personnelles, vous aurez accès à des renseignements, des contacts et des liaisons qui pourraient être particulièrement utiles quand vous chercherez à comprendre comment les décisions sont prises ou à influencer sur le processus.

Assurez-vous que l'information pertinente sur votre projet est prête